



Venezuela : Halte à l'agression impérialiste des Etats-Unis

Paris, le 07 janvier 2026

Les syndicats CGT du Comité de la Ville de Paris condamnent avec la plus grande fermeté l'action militaire menée par les États-Unis contre la République bolivarienne du Venezuela le samedi 3 janvier 2026. Cette intervention constitue une atteinte grave à la souveraineté du pays, à son intégrité territoriale et au droit fondamental du peuple vénézuélien à disposer de lui-même.

Elle s'inscrit en contradiction manifeste avec le droit international et avec les principes énoncés par la Charte des Nations Unies. En ce sens, elle crée un précédent dangereux, porteur de risques majeurs pour la paix et la stabilité, tant à l'échelle régionale qu'au niveau mondial.

Nous dénonçons les motivations liées aux intérêts pétroliers et énergétiques avancées par Donald Trump, ainsi que toute tentative de mainmise sur les ressources naturelles du Venezuela, qu'il s'agisse du pétrole, des terres ou d'autres richesses stratégiques. Ces logiques de prédateur s'inscrivent dans une longue histoire d'ingérences impérialistes, toujours exercées au détriment des peuples et des travailleurs.

Fidèles à nos principes, nous réaffirmons notre engagement anti-impérialiste et notre solidarité pleine et entière avec le peuple vénézuélien et sa classe ouvrière. Ceux-ci subissent de plein fouet les conséquences d'un impérialisme violent, générateur d'instabilité, de précarisation accrue et de menaces directes sur leurs conditions d'existence, leur bien-être et leurs droits sociaux. Face aux menaces de Trump d'intervenir militairement, les syndicats CGT du Comité de la Ville de Paris s'opposent à toute intervention américaine éventuelle au Venezuela, comme ailleurs !

Le destin du Venezuela ne peut être décidé que par peuple vénézuélien lui-même, par ses choix souverains, sans pressions extérieures ni interventions militaires. Nous condamnons également les déclarations de l'inconséquent président Emmanuel Macron, dont l'alignement sur la politique de Donald Trump et sur les intérêts des grandes entreprises américaines se fait, une fois encore, au détriment des travailleurs, de la paix et du respect des droits humains.

Les syndicats CGT du Comité de la Ville de Paris s'engagent à relayer et à soutenir toutes les initiatives de solidarité en faveur du peuple vénézuélien. Ils exigent la libération immédiate du président Nicolás Maduro et de son épouse, et réaffirment leur attachement indéfectible aux principes de souveraineté des peuples et de justice sociale.